

DIARIO

DE PALMA



del Sábado 6 de

Noviembre 1813.

S. Leandro.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT Y ADMOSE
7 de la mañana.	10 grad.	28 p. 31 1/2	N. nubes.
12 de dia.	10 grad.	28 p. 41	E. sereno.
5 de la tarde.	10 grad. 1/2	28. p. 31 1/2	E. nubes

Periódicos extranjeros

¿Porque ni Soult, ni Suchet, ni ningun mariscal de la caterva, ni el mismo Bonaparte en persona ha podido evitar que los españoles sean independientes? Porque los españoles han declarado que no firmarán paz ni armisticio con ese monstruo. ¿Porque fatalidad sucede que tanto las lecciones de la historia como los exemplos de nuestros dias son inútiles para los soberanos de Europa? ¿Como puede concebirse que unos hombres llamados por su nacimiento á mandar grandes naciones, sean insensibles á la grandeza de su destino, y se humillen á tratar como á un igual suyo á un aventurero inmoral como Bonaparte, y que no hay ni un solo aldeano español que no creyera envilecerse tratando con él? Y luego nos admiraremos de que la revolucion francesa haya encontrado partidarios en todos los países, y que en toda la Europa la patria tenga que avergonzarse de muchos hijos que

la han vendido. (*Courier d'Angleterre*)

Es general en Francia la consternacion á causa de la entrada del ejército aliado. Hace muchos años que no ha entrado un ejército inglés victorioso en el territorio francés. Las tropas de Bonaparte conforme han ido regresando é internándose en su propio país, han marchado asolando la campiña en la extension de 20 millas por ambos lados de los caminos. Los malos españoles que han seguido á José, así como las tropas de renegados que le han acompañado, sufren el mayor desprecio y aun mal trato en toda Francia. (*Ambigú*)

De los papeles franceses se deduce que las armas de Bonaparte han tenido tan mala suerte en Silesia como en las inmediaciones de Dresde. Bolvió sobre este punto Bonaparte quando ocupada aquella provincia por los rusos, temió una tentativa de parte del ejército de Bohemia, aquel ejército sobre el qual habia figurado obtener tan enormes ventajas. ¿Que pensaremos, en virtud de esto, de tantas aldeas llenas de heridos, de tantos generales muertos, tantos cañones tomados; qué de la suprema calidad de la infanteria francesa, que de la brillante apertura de la campaña, que de las grandes esperanzas que ha concebido el Señor de los Reyes? Que pensaremos sino que todos sus ponderados triunfos, y sus cacareadas ventajas son humo, viento, y vanidad de vanidades?

Artículo comunicado.

El oficio del Gobernador Militar interino de esta Plaza que se ve en el diario de Palma del 1.º del mes, se ha impreso sin su conocimiento, ni consentimiento, pero ya que ha visto la luz pública, su autor confirma y asegura su contenido. (*)

(*) Pareceria increíble, si el Señor Gobernador no lo asegurara, pues el sugeto que baxo su firma, presentó al Editor copia de la Representacion inserta en el diario del 1.º de Noviembre, es harto inmediato al Sr. Gobernador, y debe respetarle demasiado para atreverse á dar este paso sin su conocimiento, ni consentimiento (Nota del Editor).

A las verdades de hecho ni la dignidad ni la eloquencia ni otra cosa alguna las da otro valor que el que en sí tienen; si baxo un principio tan fixo huviera partido el Gefe Político no se hubiera aventurado á decir al público que las necesidades de la Guarnicion estaban socorridas tres dias antes siendo así que aun hoy, no ha sucedido, de lo qual no puede dudarse, porque de los doscientos mil rs. que se dieron en cartas de pago no llegan á veinte mil los que han podido hacerse efectivos y eso constituyendo á los Habilitados á ir por los pueblos sufriendo gastos, aguas y molestias, y lo que es peor esponiendose al odio público por hacer gestiones pertenecientes á otros por la Constitución.

De todo esto que oficialmente me consta puede deducirse si fue ineportuna la representacion del Gobernador, si suponía necesidades, como dice el Gefe político, y en fin si es una ú otra de las dos Autoridades quien habla al público con circunspeccion.

El mismo Gefe político, ostentando su eficacia en su papel del diario del 4 garantiza al Gobernador sobre la verdad de las necesidades que se han intentado socorrer: y si aquel tiene por mérito el haver esforzado quanto supo y pudo la perentoriedad, no será un demérito el haver hecho lo mismo el Gobernador y aun con mayores datos, con lo que le representaron los cuerpos y con las noticias ciertas que tenia de la estéril disputa, ya impresa, entre el Intendente Diputacion provincial, y Ayuntamiento de esta Ciudad.

Dice el Gefe político que la representacion del Gobernador es alarmante por que solicita se dé de comer á los militares. ¿Y que será el papel de este Señor que á unos hombres llenos de miseria les hace entender que están socorridos? Si el asunto no fué tan publico y tan justificado es bien seguro que los pobres Gefes habrian tenido disgustos de mucha consideracion de resulta de las aserciones que hace el Gefe político.

Pero como se trata de no tener que comer los Militares, sus mugeres y sus viudas, y esto no tiene espera ni se remedia con disputas, debió decirse y debe repetirse, en inteligencia que la miseria se aumenta cada dia y que el Go-

bernador despues de haber cumplido su deber solicitando el remedio, queda sin responsabilidad de los efectos que produce el hambre. Palma 5 de Noviembre de 1813 = Ramon Sen-seve.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Mahón, en un dia, el capitan ingles Wallorbre, del bergantin de guerra de S. M. B. *Confunder*, con un pliego y cartas sueltas.

De idem en idem, el capitan Josef Arpa, ingles, del bergantin, *Prospero*, con seis pasajeros y trigo.

Alquileres. Se alquila la casa n.º 15 frente á los P. B. de la Mision, es espaciosa, muy cómoda, tiene jardin al piso y derecho de agua para su riego.

Estan para alquilar tres pisos y un Almacén sitos en la plaza de la Constitucion: quien quiera alquilar alguno de ellos acúda al maestro carpintero bajo las vueltas del Borne que dará razon de su dueño.

Venta. En la tienda catalana de la calle *del peso de la harina*, esquina á la *de la Samaritana* se vende una canasta grande, algunas pesas de fierro, y varios instrumentos utiles al comercio, de rara invencion.

Pérdida. El dia 25 del mes pasado se perdió un *Exercicio Quotidiano*, con diferentes estampas, encuadernado en pasta de color azul. El que lo hubiere encontrado se servirá presentarlo en la oficina de este periódico, donde se le gratificara.

M A L L O R C A.

En la imprenta de Melchor Guasp : 1813.